



BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Mülheimer Str. 7A · 51375 Leverkusen

Stadt Leverkusen
Herrn Oberbürgermeister Uwe Richrath
Friedrich-Ebert-Platz 1
51373 Leverkusen

Fraktion im Rat der Stadt Leverkusen

Sven Weiss
Geschäftsführer
Geschäftsstelle
Mülheimer Str. 7A
51375 Leverkusen
Tel.: +49 (214) 50 33 08
Fax: +49 (214) 31 19 87 90
fraktion@gruene-lev.de

Leverkusen, 08. November 2024

Zum Antrag 2024/3082 „VIP-Parkplatzplanungen Bayer 04“ Änderungsantrag

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath,

wir beantragen, den nachfolgenden Änderungsantrag zum Antrag 2024/3082 auf die Tagesordnung der entsprechenden Gremien zu setzen:

1. Die Verwaltung wird beauftragt mit Bayer 04 ein Gespräch zu führen mit dem Ziel,
 - a. die geplante Anlage von aktuell 1.730 ebenerdigen Parkplätzen aufgrund des unverhältnismäßigen Flächenverbrauchs abzulehnen und stattdessen den Bau eines Parkhauses vorzuschlagen.
 - b. der Erwartung, dass Bayer 04 Verhandlungen mit der Deutschen Fußball Liga GmbH (DFL) aufnimmt, um für den Verein in der beengten Einbindung des Stadions in die Stadtstruktur Ausnahmeregelungen zu erwirken. Verwaltung und Rat werden den Verein im Rahmen ihrer Möglichkeiten hierbei unterstützen.
 - c. die im Zuge der Parkplatzplanungen vorgesehene Vereinnahmung des vom SC Leverkusen und Schulen genutzten des städtischen Sportplatzes und seiner Infrastruktureinrichtungen durch Bayer 04 und die Umwidmung in Parkplätze abzulehnen. Die Fläche wird dauerhaft für den Schul- und Breitensport erhalten.
2. Das Thema wird auf die Tagesordnung des AK Stadtgesellschaft und Autobahn gesetzt.

Begründung:

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Leverkusen stehen zum Fußballstandort Leverkusen und zum Verein Bayer 04. Bayer 04 ist ein unverzichtbarer Sympathieträger – nicht nur für die Fans, sondern für die gesamte Stadt. BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Leverkusen unterstützt deshalb grundsätzlich die notwendigen Infrastrukturmaßnahmen des Vereins, die sich in Folge der Baumaßnahmen an der Autobahn ergeben.

Der Flächenverbrauch für die Parkplätze und deren Erschließung bei einer Nutzung von maximal 30 Spieltagen im Jahr ist unverhältnismäßig. Die Versiegelung insbesondere durch die Erschließungsstraßen entlang der Dhünnaue ist ökologisch nicht vertretbar.

Lizenzregelungen die Bayer04 geltend macht, sind ihrem Charakter nach Vereinsregelungen, die keinerlei rechtliche Bindungen auslösen. Eine Anpassung der Lizenzbedingungen an die besondere Situation des Autobahnausbaus und die Lage des Stadions im Stadtgebiet muss angestrebt werden.

Der vom SC Leverkusen und den umliegenden Schulen genutzte städtische Sportplatz und seine Infrastruktur ist für den Breitensport unverzichtbar. 500 Kinder aus zahlreichen Nationen haben hier an 365 Tagen ihre wohnortnahe sportliche Heimat. Selbst wenn sich der SC nach Abschluss der Baumaßnahmen entscheiden würde, am Ausweichstandort dauerhaft zu bleiben, ist die Aufgabe der Anlage sportpolitisch, sozialpolitisch und schulpolitisch nicht zu verantworten.

Vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen

Christoph Kühl
Ratsherr
Mobilitätspolitischer Sprecher

Claudia Wiese
Fraktionsvorsitzende